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在“阳光玫瑰”葡萄从国外进口到本土化种植的过程中，

开远锦瑜农业发展有限公司进行了卓有成效的尝试。据公司负

责人尚建松介绍，公司从 2014 年开始试种“阳光玫瑰”葡萄，

作为云南首批试种该品种的企业，虽然种植规模并不大，但多

年来公司一直秉承“工匠精神”种植葡萄，得到中高端市场的

认可。2018 年，公司成为云南省农业产业化省级重点龙头企业，

“阳光玫瑰”葡萄获“云南名牌”产品称号。

让“阳光玫瑰”葡萄走向全国尚建松

记者：公 司 为 何 选 择 在 开 远
种植葡萄？

尚建松：公司的葡萄种植基地位
于开远市羊街乡黑泥地社区，这里地
处北回归线偏北，四季如夏，平均气
温达 27℃，且昼夜温差大，气候和湿
度都很适合葡萄生长。良好的光热条
件，使这里种植的葡萄在同品类中较
早上市。

此外，与省内已经开发数十年的
葡萄种植基地相比，我们直接从农民手
中流转的土地，土壤肥力高、农残少，
使用有机肥、秸秆、泥炭和有机物对土
壤进行简单改良后，就可得到优质的土
壤，从而种出更加安全、绿色的葡萄。

    

记者：公司种植的“阳光玫瑰”
和普通农户种植的有什么区别？

尚建松：由于种植技术和种植模
式不同，葡萄的品质有较大区别。当时，
国内大规模种植“阳光玫瑰”的企业很
少，在云南更是寥寥无几。我们就以“阳
光玫瑰”的主产地日本为学习对象，以
其先进的葡萄园为标杆。

之后，我们从河南郑州果树研究
所引进葡萄苗，以云南省农科院葡萄

体系工作站为技术支撑，建立起高原特
色早熟葡萄种植标准和产品的可溯源
体系。从基地建设伊始，我们就按照
绿色有机的标准进行种植，基地已通
过中国良好农业规范认证（GAP），
2016 年至今，公司产品连续多年获得
有机食品认证、有机转换认证。

我们团队的主要合伙人多数是做
工业出身的，缺乏农业种植的经验，但
以“工匠精神”来种植葡萄，追求种植
流程的标准化是我们的优势。以当时一
些“阳光玫瑰”种植散户为例，他们一
亩地种植 300 多棵，每亩产量达 2000
公斤以上。而我们种植葡萄，会严格按
照设定的种植技术和预定方案，每亩种
植 56 棵，每棵结穗 40 穗，每亩共结穗
2200穗，且每穗重量为600～ 800克。

我们生产的“阳光玫瑰”，产量
虽然比不上一般的农户，但严格按照有
机标准进行种植，适时疏果整形控制产
量，葡萄的口感和品质得到提升，产品
备受市场青睐。

记者：公司如何打开市场？
尚建松：2014 年，我们开始试种

“阳光玫瑰”，虽然种植面积不大，但


